

PARTICULAR.

La Paz, Baja California, agosto 15 de 1918.

C. Gral. De División Don

A L V A R O O B R E G O N .

Nogales, Sonora.

Mi General muy apreciado y respetado:

En este grato día para mí por el inolvidable recuerdo de la toma de México por la primera vez por Ud. coincidiendo con el onomástico de su dignísima esposa, a quien le envío hoy cariñosos recuerdos deseándole la felicidad mas completa; pues bien en este día me dirijo a Ud. para manifestarle lo siguiente:

Teniendo que salir de esta a México por el ler. barco que haya, a informar sobre asuntos del servicio relacionados con mi empleo; con motivo de mi viaje le infiero a Ud. la siguiente molestia; como legítimo derecho de todo ser humano, aspiro a la dicha relativa aunque sea que hay en esta vida únicamente y ahora me propongo teniendo la esperanza de ver realizados mis deseos, frustrados en ocasión pasada, de contraer matrimonio, la muerte se interpuso en el camino de mi vida a interceptarme el paso, ahora pretendo casarme con una hermana de mi desaparecida novia; pero tropiezo con la dificultad de falta de fondos, no obstante que mis faenas son iguales a las de muchos el producto es muy diferente; Señor, Ud. mejor que nadie conoce mis comportamientos, lo desafortunado que soy y lo poco que me gustaba inferir molestias, mi carácter altivo nunca me permitió a pesar de estar en medio de mi insignificancia, molestar a Ud. en solicitud de dinero, cuando fui su subordinado y Ud. mi Jefe; como mi conducta la he cuidado para no hacerme nunca acreedor a la mas ligera observación, siempre he llevado muy levantada la frente y poco acostumbré ni acostumbré las genuflecciones para obtener nada; ni me gustó entonces ni ahora servirme por mi propia mano, aunque muchas oportunidades

0-27
RECIBIDA
JUN 19 1919

CONTESTADA

0-27

RECIBIDA

se presentan en la vida para hacerlo impunemente; como tampoco pedí sino una sola cosa a Ud. que yo recuerde y fué ayuda para gastos de mi matrimonio: en alguna ocasión que acompañaba yo a Ud. estando de guardia en la Secretaría de Guerra como oficial de su Estado Mayor y al cruzar por los corredores del Palacio Nacional para llegar a las residencias Presidenciales, a donde Ud. iba a acordar le supliqué me presentara con el Sr. Carranza, actual Presidente de la República, con el fin de obtener una gratificación que me sirviera de ayuda a mis gastos nupciales, me ofreció Ud. llamarme oportunamente; pero al terminar el acuerdo y salir Ud. me manifestó que no era necesaria mi presentación con el Jefe, que ya le había tratado el punto y había acordado favorablemente, en seguida que yo estuviera listo se me proporcionaría el dinero suficiente para el objeto. - A pocos días desgraciadamente falleció mi novia y quedó sin efecto aquel acuerdo; que yo nunca volví a pensar en él, porque hasta la vida me estorbaba ya, para que quería dinero. No obstante es un deber vivir y ahora llevo una vida tristísima, enteramente solo en este destierro, donde el destino me ha arrojado en la lucha por la vida que prescribe el trabajo sin descanso; así pues para endulzar un poco mi soledad he pensado formar mi hogar ya, casándome con la Señorita Ma. Concepción Gamiz, hermana del Pagado Gamiz de las fuerzas de Sonora, quien acaba de perder su Papá, por lo que quiero a la mayor brevedad casarme. Aprovechando pues, ahora esta ida a México mía y del Gral. Manuel Mezta, a quien he invitado para apadrinarme y gustoso me ha manifestado que acepta; he recibido de él toda clase de atenciones, porque lo conocí desde en épocas pasadas y siempre hace buenos recuerdos de Ud. con todo respeto y cariño. Pues bien, no teniendo yo ahora fondos, si no los obtengo en ayuda, no realizaré mi matrimonio; pero ya no quiero la gratificación acordada, solo quiero que me hagan favor de liquidarme las facturas aquellas por 663 hectólitros 30 litros de maiz y 200 cabezas de ganado menor, proporcionadas al ejército nuestro a su paso

PROCURADOR DE JUSTICIA
—DEL—
TERRITORIO DE LA BAJA CALIFORNIA

PARTICULAR.

(2) *com*
 por aquellas regiones, cuando ~~la~~ campaña villista, lo cual se adueda a mi Pa
 pá y no se ha liquidado la deuda a pesar de haberla justificado con sus
 respectivos comprobantes y estar reconocida debidamente por la Sría. de Gu
 rra y no obstante todas las gestiones mías aun ante Ud., como quizá recor
 dará, pues las hice estando Ud. todavía de Ministro o Secretario de Gu
 rra y Marina, ya en los últimos días; ahora sólo quiero recordar que nun
 ca recibí ninguna gratificación extraordinaria y de consideración ninguna
 ni indemnización ~~tampoco~~ no obstante tantos trastornos sufridos por mi
 lia por haber ingresado yo a la revolución; y al hacerme Ud. el favor de
 expedirme constancia de todo ello, le suplico hacer mención o advertencia
~~de~~ de que ya acordado lo de dárse-me para gastos de matrimonio, tampe
 co recibí nada y recomendarme si se sirve honrarme con este gran servicio
 no para otra cosa que para obtener el pago mas legítimo que pueda haber
 como es el producto del trabajo de mi Padre en sus pequeñas propiedades
 que cultiva con sus propias manos. - Unica recomendación que de Ud. soli
 cito, si no tiene inconveniente proporcionármela, en caso contrario hágame
 el favor de perdonar mi atrevimiento y como siempre sigo a quí trabajando
 y juntando dinero para aplazar a mas tarde la realización de mi intento.

Siendo de todos modos como siempre su fiel subordinado que se place
 en estar aquí solo esperando sus, gratísimas órdenes y procurando a la vez
 que JUSTICIA evitar que nunca Ud. se moleste y por lo contrario ojalá
 que alguna satisfacción pueda proporcionarle el haberme una temporada
 siendo como maestro en la vida con su ejemplo intachable y con orgullo
 y para mi, me llame

su discípulo, su subordinado y de usted ami
 simo, atento y seguro servidor

Capitán de 1º de su Estado Mayor
 Trinidad Sánchez Benítez

P. D. = Habíendome sido devuelta de Sr. Francisco
donde supre Ud. se encontraba y a pesar de lo extemporáneo
que es ahora, sin embargo envío a Ud. esta carta
por encontrarme muy necesitado y enrogado, a causa
de la reciente defunción de mi Padre viniendo a
esta y a bordo del "Mavari", cerca de Sta. Rosalia, donde
fue sepultado y todo estando yo en mi viaje a Mé-
xico de que hablo a Ud. y estando celebrando mi
matrimonio. Ya venía a Ud. por separado los
respetivos esquelas; mi Padre se llamaba Eudimio

Davey.

Y Vale

[Faint signature or stamp at the bottom of the page]